

Arbeitskreis Tourismusforschung (AKTF)

Workshop | „Die Vermessung der Welt des Reisens – Theorien und Konzepte für die raumbezogene Tourismusforschung“ vom 9.-10. Mai 2025 in Freiburg

Tourismus ist integraler Bestandteil sozio-politischer, wirtschaftlicher und ökologischer Prozesse und Transformationen. Um die vielfältigen Wechselwirkungen mit räumlichen Prozessen zu verstehen, ist es sinnvoll, Tourismusforschung als disziplinübergreifende Querschnittsaufgabe zu begreifen und die zu verfolgenden Forschungsansätze an theoriegeleitete und konzeptionelle Debatten sozialwissenschaftlicher Forschung anzubinden. Insbesondere im deutschsprachigen Raum wird eine theoretische Fundierung häufig als Desiderat einer raumbezogenen Tourismusforschung identifiziert. Dies bildet den zentralen Ausgangspunkt unseres Workshops „Die Vermessung der Welt des Reisens – Theorien und Konzepte für die raumbezogene Tourismusforschung“. Der Workshop zielt darauf ab, in einem interaktiven Rahmen gemeinsam theoretische Perspektiven und Konzepte zu explorieren und weiterzuentwickeln sowie innovative Potenziale für eine zukunftsfähige raumbezogene Tourismusforschung zu identifizieren.

Konzept und Ziele des Workshops

Anliegen des Workshops ist es, eine Plattform für einen intensiven Austausch und eine interdisziplinäre Diskussion zwischen Forschenden anzubieten, die an einer theoretischen Fundierung der raumbezogenen Tourismusforschung interessiert sind. Der Workshop wird im interaktiven Modus konzipiert und zielt auf eine produktive Arbeitsatmosphäre, in deren Rahmen Impulse gesetzt und in gemeinsamen Arbeits- und Diskussionseinheiten vertieft werden. Neben der Diskussion aktueller und innovativer theoretischer Zugänge zum Tourismus soll eine längerfristige Vernetzung der Teilnehmenden ermöglicht werden, um theoretische Diskurse in der Tourismusforschung zu initiieren und zu fördern. Folgeveranstaltungen sind vorgesehen.

Rahmendaten

Datum: **9.-10. Mai 2025** (direkt im Anschluss an die AKTF-Jahrestagung)

Ort: **Freiburg im Breisgau**

Erwartungen an die Teilnehmenden

Ein aktives Engagement aller Teilnehmenden ist nicht nur erwünscht, sondern essenziell für das Gelingen der Veranstaltung. Neben einer aktiven Mitarbeit im Rahmen des Workshops wird die vorherige Auseinandersetzung mit ausgewählter Fachliteratur vorausgesetzt. Zur Vorbereitung ist in der vierten Kalenderwoche 2025 ein erstes Online-Treffen geplant, um einen fachlichen Austausch zu initiieren und Interessensgebiete abzustecken. Im März 2025 erfolgt voraussichtlich ein weiteres Vorbereitungstreffen (online), um die inhaltliche Rahmung des Workshops zu finalisieren.

Interesse an einer Teilnahme?

Wenn Sie teilnehmen möchten oder weitere Informationen wünschen, schicken Sie uns bitte möglichst bald und **bis zum 15.12.2024** eine formlose E-Mail an aktf_workshop@web.de, gerne mit einem kurzen Statement (zwei bis drei Sätze), warum Sie sich für die Veranstaltung interessieren und wie Sie sich einbringen möchten. Bis zum Ende dieses Jahres möchten wir die Planung und Ausgestaltung des Workshops unter Einbezug der Teilnehmenden weiter konkretisieren.

Wir freuen uns über reges Interesse und auf einen aktiven Austausch!

Das Organisationsteam

Hans Hopfinger, Tim Freytag, Marius Mayer, Tobias Reeh und Elisabeth Sommerlad